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令和７年村上市議会第１回定例会（３月） 

                               

質問順 １ 

 
一 般 質 問 通 告 書            

 
質問議員（ ５番） 上 村 正 朗 

質 問 事 項        質 問 要 旨               答 弁 者 

１ 障がい福祉の充実に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 村上駅周辺まちづく

り事業について 

障がいのある人のコミュニケーション手段の充実

を図り、共生社会の実現に資することを目的として

「障害者による情報の取得及び利用並びに意思疎通

に係る施策の推進に関する法律」が令和４年に制定

され、国及び地方公共団体等において各種施策が実

施されています。 

 本市においても、この法律の趣旨を踏まえて施策

の一層の充実が求められていると考えますが、以下

の点について見解を伺います。 

① 法律に基づく本市の取組の現状と課題、今後の

取組の方向性についてお聞かせください。 

② 本市の取組を更に進めるため、手話言語条例等

の「障がいのある人のコミュニケーション手段の

充実を目指す条例」を制定すべきと考えますが、

見解を伺います。 

 

村上駅周辺まちづくり事業における大規模跡地利

活用（第２期整備区域）に関する今後の事業の進め

方及びスケジュールについてお聞かせください。 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

［メ モ］ 
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令和７年村上市議会第１回定例会（３月） 

                               

質問順 ２ 

 
一 般 質 問 通 告 書            

 
質問議員（１６番） 姫 路  敏  

質 問 事 項        質 問 要 旨               答 弁 者 

１ 村上総合病院の支援

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 瀬波船だまりのしゅ

んせつ工事について 

 

 

 

３ 市道瀬波１号線の融

雪事業について 

前定例会以降の支援策拡充について聞かせてくだ

さい。 

① 令和６年第４回定例会の一般質問で、分娩支援

対策の提案をさせていただきましたが、その後の

対応はどのようになりましたか。 

② 県北地域の基幹病院を担う村上総合病院への経

営支援の一つとして、人間ドック費用助成を後期

高齢者（75歳以上）の方にも、国民健康保険加入

者と同等の助成を実施する考えはありませんか。 

 

令和４年度にしゅんせつしたヘドロを貯留するた

めの貯留槽築堤工事を行いましたが、令和５年１月

に工事を休止して以来２年間、全く工事が進んでい

ません。今後の対応について聞かせてください。 

 

平成28年第４回定例会の一般質問で、下水処理場

の放流水を活用（再利用）した瀬波１号線の融雪事

業を提案しましたが、その後の取組について聞かせ

てください。 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

市  長 

［メ モ］ 
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令和７年村上市議会第１回定例会（３月） 

                               

質問順 ３ 

 
一 般 質 問 通 告 書            

 
質問議員（１４番） 鈴 木 いせ子 

質 問 事 項        質 問 要 旨               答 弁 者 

１ 令和６年産の稲作に

ついて 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 有害鳥獣対策につい

て 

 

 

３ 蒲萄スキー場の閉鎖

について 

昨年の稲作はザルビオも活躍し、水管理や肥料管

理も万全に品質収量ともに高い数値が期待されまし

たが、そのとおりにはなりませんでした。そこで以

下について伺います。 

① 農業委員会では植付け、刈取りの時期にほ場を

巡回しますが、昨年の状況をどう評価しているか

伺います。 

② 米価高騰と同様に機材、肥料、農薬も高騰して

いますが、原価高への支援策を伺います。 

③ 新潟県の作況指数は98と天候にも左右され、前

年を下回り、農家には厳しい状況が続いています。

併せて高齢化と担い手不足が大きな課題と捉えて

いますが、その対策を伺います。 

 

本市で初めての取組となる大型捕獲檻での駆除を

朝日地区関口地内で実施しましたが、その効果を伺

います。 

 

蒲萄スキー場は昭和63年12月にオープンし、頂上

からは日本海が見えるという素晴らしい景観にも恵

まれています。平成の初めにはスキーブームもあり

収支が黒字でした。 

平成14年からは来場者が１万人を割り、近年は赤

字が続いてきましたが、次の点について伺います。 

① 平成14年からの赤字の原因をどのように分析し

ているか伺います。 

② 今シーズンで最後の営業となりますが、閉鎖に

対する思いを伺います。 

③ スキー場のイベントや運営は、蒲萄集落の大き

市  長 

農業委員会 

会  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

市  長 
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な支援に支えられてきました。スキー場閉鎖によ

って、蒲萄集落のにぎわいが失われないよう配慮

が必要と考えますが、所見を伺います。 

④ スキー場の閉鎖後、跡地はどのように処置する

計画なのか伺います。 

 

［メ モ］ 
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令和７年村上市議会第１回定例会（３月） 

                               

質問順 ４ 

 
一 般 質 問 通 告 書            

 
質問議員（１０番） 河 村 幸 雄 

質 問 事 項        質 問 要 旨               答 弁 者 

１ 大阪・関西万博につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 観光の促進について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今年４月13日、大阪湾に浮かぶ人工島・夢洲で「大

阪・関西万博」が開幕します。世界の注目が集まり、

経済活性化の起爆剤へと期待が高まります。各地の

魅力を全国、そして世界中に知っていただく絶好の

機会として、全国の市区町村や民間団体等との連携

を深めつつ、村上市の地域文化や歴史、観光、物産

振興のＰＲを展開していただきたいと考えます。そ

こで、これまでのイベントの効果と開催が始まって

からの村上市の取組について、次のとおり伺います。 

① 万博を契機とした誘客に向けた今後の取組や物

産振興、観光の発信について伺います。 

② 大阪・関西万博は学校教育の観点からも意義深

いイベントだと思います。国際理解教育の貴重な

機会として、どのように活用していくのか伺いま

す。 

 

 訪日外国人旅行者の人数と消費額がいずれも過去

最高の実績となっていますが、その恩恵が全国津々

浦々に及んでいるとは言い難い状況です。訪日客の

滞在先が大都市圏に偏る傾向があり、地方への誘客

と消費拡大が課題となっています。今後の村上市の

観光施策に期待するところですが、受け入れる体制

の取組や周遊観光、体験型観光が切り札になると考

えます。そこで以下について伺います。 

① 村上市における訪日客の宿泊状況を伺います。 

② 訪日客の増加には、自然体験、伝統工芸品の製

作体験などが有効であると考えますが、体験型観

光を推進する施策について伺います。 

③ 誘客に向けた受入れ体制の整備の取組について

市  長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 
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３ トキエア包括連携協

定について 

伺います。 

 

新潟空港を拠点とする航空会社トキエアは、地域

活性化に向けた官民の期待を背に就航路線を拡大し

ています。村上市と包括連携協定を県内で最初に結

んでいますが、今後どのような連携、利用が考えら

れるのか伺います。 

 

 

 

市  長 

［メ モ］ 
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令和７年村上市議会第１回定例会（３月） 

                               

質問順 ５ 

 
一 般 質 問 通 告 書            

 
質問議員（１９番） 山 田  勉  

質 問 事 項        質 問 要 旨               答 弁 者 

１ 畜舎の悪臭対策につ

いて 

 

 

 

 

２ 荒川総合体育館の改

修工事について 

令和６年第３回定例会において、荒川地区の豚舎

の悪臭対策について質問しましたが、今回、神林地

区に新たに4,000頭を収容する豚舎の建設が予定さ

れていると聞きました。近隣住民からは反対の声が

あるようですが、どのように捉えていますか。 

 

① 改修工事に伴うＬＥＤ化について伺います。 

② 武道場の冷暖房の整備はどのようになります

か。 

 

市  長 

 

 

 

 

 

教 育 長 

［メ モ］ 
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令和７年村上市議会第１回定例会（３月） 

                               

質問順 ６ 

 
一 般 質 問 通 告 書            

 
質問議員（ ４番） 富 樫 光 七 

質 問 事 項        質 問 要 旨               答 弁 者 

１ 有機農業の取組につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

２ 農林水産物の地産地

消の取組について 

 

 

 

 

 

３ 本市の小中学校にお

ける英語教育の現状に

ついて 

 

 

 

 

 

 

４ 蒲萄スキー場の今後

について 

国においては、令和12年までに有機農業の面積を

6.3万ｈａに拡大し、さらに令和32年までに耕地に占

める有機農業の面積割合を25％(100万ｈａ)に拡大

する目標を立て各種施策を展開しています。 

 安全でおいしい農産物の生産を通して市民の健康

づくり、食育の推進、農家の収益向上に資するため、

本市においても有機農業の振興に取り組むべきと考

えますが、見解を伺います。 

 

 本市においては、令和４年度から令和８年度まで

を計画期間とする村上市農林水産物地産地消促進計

画に基づいて農林水産物の地産地消の取組を進めて

います。令和６年度は計画の中間年となっています

が、計画に基づく取組の現状と課題、今後の取組の

方向性についてお聞かせください。 

 

 国際化が進んだ現在、英語を使いこなす能力は多

くの国民にとって必須なものとなっており、義務教

育における英語教育の果たす役割は極めて大きいと

考えます。そこで以下について伺います。 

① 本市の義務教育における英語教育についての現

状と課題についてお聞かせください。 

② ＡＬＴ（外国語指導助手）の果たしている役割

についてお聞かせください。 

 

 市営蒲萄スキー場は今年度限りでの廃止が決まっ

ていますが、以下の点についてお聞かせください。 

① 今シーズンの運営状況についてお聞かせくださ

い。 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 
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② シーズン終了後の業務や工事等の計画をお聞か

せください。 

③ 今後、蒲萄スキー場を運営したいという団体が

あった場合、運営再開の可能性についてお聞かせ

ください。 

 

［メ モ］ 
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令和７年村上市議会第１回定例会（３月） 

                               

質問順 ７ 

 
一 般 質 問 通 告 書            

 
質問議員（ ８番） 髙 田  晃  

質 問 事 項        質 問 要 旨               答 弁 者 

１ 適正な行政業務の遂

行について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 村上市こども計画に

ついて 

令和６年度、村上市役所では行政業務上の不適切

な事務処理が多数発生し、市民の皆様にご迷惑をお

かけしたと同時に、行政事務に対して不安を抱かせ

ることになりました。 

こうした事案を受け、市で取り組んできた再発防

止策等について、次の点を伺います。 

① 不適切な事務処理が発生した原因の検証につい 

て伺います。 

② 今後、再発を防止するための具体的な取組につ

いて伺います。 

③ 適正かつ効率的な行政事務を行うための組織体

制と業務管理について伺います。 

 

少子化が進行する中、児童虐待や不登校、貧困と

いった課題が社会問題となっています。 

 こうした状況を踏まえ、国では令和５年４月に「こ

ども家庭庁」を設立、同時に「こども基本法」が施

行されました。 

 これを受けて、現在策定作業を進めている「村上

市こども計画」について、次の点を伺います。 

① 先に実施したパブリックコメントでの市民の意

見について伺います。 

② 計画策定に当たって、保育園や学校など直接子

どもたちと接している現場の声がどのように反映

されているのか伺います。 

③ 計画を実現するための推進体制や人員の確保に

ついて伺います。 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 
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［メ モ］ 
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令和７年村上市議会第１回定例会（３月） 

                               

質問順 ８ 

 
一 般 質 問 通 告 書            

 
質問議員（ ７番） 富 樫 雅 男 

質 問 事 項        質 問 要 旨               答 弁 者 

１ 公共施設等のバリア

フリー化について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 認知症への対応につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

障がいを持つ方が地域の中で安心して社会生活が

できる環境づくりとして、バリアフリー化は重要な

課題と考えます。取り除くべきバリアには施設・設

備等以外にも制度、文化、情報、心のバリア等様々

なものがありますが、今回は公共施設等における設

備等のバリアフリー化やユニバーサルデザインへの

対応についてお伺いします。 

① 公共施設等での現状と課題について伺います。 

② 施設利用者の声が反映されているか伺います。 

③ 法令順守と基準の確認、評価について伺います。 

④ 改善方針、来年度の計画及び予算措置について

伺います。 

 

 厚生労働省の推計では、65歳以上の高齢者の認知

症と軽度認知障害を合わせた割合は28％で、誰でも

なる可能性があるとされています。 

高齢化に伴い認知症の高齢者が増加する中、住み

慣れた地域で安心して生活できる環境整備と支援が

欠かせないと考えます。 

 そのためには現状と課題を明確にし、より良い支

援策の推進が大切と考えますので、市としての取組

についてお伺いします。 

① 認知症患者数の現状と今後の推計を伺います。 

② 認知症支援体制の現状と課題を伺います。 

③ 認知症の予防と早期発見の取組を伺います。 

④ 地域、家庭における認知症患者への生活支援に

ついて伺います。 

⑤ 対応職員の教育と研修について伺います。 

⑥ 認知症への理解を深めるための地域や関係機関

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 
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３ 学校でのタブレット

端末の更新について 

との連携について、現状と課題を伺います。 

⑦ 今後の認知症対応施策の方向性についてお考え

を伺います。 

 

ＧＩＧＡスクールの第１期の取組として、令和３

年度末で小中学校の児童生徒へのタブレット端末が

配備されましたが、５年で更新時期を迎えます。 

更新に当たって処分する機器のトラブルについて

は排出する自治体に責任があり、適正に処分されな

い場合には第２期の購入時の補助要領に該当しない

可能性があります。また、端末内の個人情報の確実

な消去が求められ、漏えい時は責任を問われる恐れ

があります。 

文部科学省では適正な更新に向けた取組を求めて

いますが、市の取組についてお伺いします。 

① 小型家電リサイクル法への対応を伺います。 

② 処分費用の予算措置について伺います。 

③ 端末処分に当たり、環境保護、資源リサイクル

に関する教育についてお考えを伺います。 

 

 

 

 

 

教 育 長 

［メ モ］ 
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令和７年村上市議会第１回定例会（３月） 

                               

質問順 ９ 

 
一 般 質 問 通 告 書            

 
質問議員（ ３番） 野 村 美佐子 

質 問 事 項        質 問 要 旨               答 弁 者 

１ 学校給食費について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 持続可能な地域農業

について 

 

 

 

 

 

 

 

３ 道の駅朝日のリニュ

ーアルについて 

学校給食は子どもたちの成長のための栄養的側面

だけでなく、学校給食法でも「食育」としての目標

が明確に掲げられています。そこで以下について伺

います。 

① 憲法や学校教育法で保障された義務教育の無償

化の観点から、自治体の財政力や親の経済的条件

に左右されず、国の責任で、全ての子どもたちに

安心、安全な学校給食を無償で提供すべきだと考

えますが、所見を伺います。 

② 物価高騰が続き、実質賃金が下がる中、子育て

世代の支援として、学校給食費の助成の拡充を市

として行うべきと思いますが、所見を伺います。 

③ 安心、安全、おいしい給食を提供するためにも、

地元産の農産物をもっと取り入れるべきだと思い

ますが、所見を伺います。 

 

年々、農業生産者が減少し、耕作されない田畑が

増えてきています。 

農林水産省の提唱する「オーガニックビレッジ」

は環境に配慮し、農業者のみならず、事業者、内外

の住民を巻き込んだ地域ぐるみの取組を進める自治

体のことです。 

自治体が主体となり、この事業に取り組む計画や

予定はありますか。 

 

① リニューアルの計画が当初と少し変更があるよ

うですが、地元や関係者への説明と合意は十分に

できているのか伺います。 

② 既存施設のサウンディング型市場調査では申込
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み業者がなかったということですが、今後の見通し

を伺います。 

 

［メ モ］ 

 


